
     

 

 

 

  

 

 
ACTA  PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS DEL DEPARTAMENTO 

ADMINISTRATIVO DEL DEPORTE, LA RECREACION, LA ACTIVIDAD FISICAY EL 
APROVECHAMIENTO DEL TIEMPO LIBRE – COLDEPORTES 

 
 

CORRESPONDIENTE AL PERIODO ENERO A DICIEMBRE DE 2012 
 
 

1. ETAPA PREVIA A LA AUDIENCIA PUBLICA  
 

La Oficina de Control Interno informa a los organismos de control y ciudadanía en general, 
que el Departamento Administrativo del Deporte, la Recreación, la Actividad Física y el 
Aprovechamiento del Tiempo Libre - COLDEPORTES, representado actualmente por el 
Doctor Andrés Botero Phillipsbourne; a través de objetivos y reglas de funcionamiento 
claras, desde el día 01 de abril de 2013, convocó abiertamente, a través de la página web, 
invitación directa, boletines de prensa a Deportistas, Integrantes del Sistema Nacional del 
Deporte, funcionarios y ciudadanos, a participar activamente en la Rendición de Cuentas a la 
ciudadanía, correspondiente al periodo enero-diciembre de 2012, que se llevó a cabo el día 
11 de abril de 2012, en el Salón Monserrate - Hotel Tequendama de 10:00 de la mañana a 
12:00 del mediodía; la cual fue transmitida en directo vía streming por la web institucional.   
 
Para efectos de garantizar el buen ejercicio de la audiencia pública, se tuvo en cuenta las 
orientaciones y contenidas en el Reglamento de la Audiencia Pública de Rendición de 
Cuentas, del Departamento Administrativo del Deporte – COLDEPORTES.  

 
Para la organización y planeación de este proceso, se conformó el Grupo de Apoyo y fue 
diseñado un Plan de trabajo,  para el desarrollo del mismo, el cual fue ejecutado en su 
totalidad, por cada uno de los responsables asignados de cada actividad.  
 
Se activó foro virtual en la web, se dispuso de redes sociales Facebook, twitter, chat, 
facilitando la interacción con el ciudadano dándole la oportunidad de formular propuestas, 
inquietudes y comentarios, con el propósito de que la audiencia pública  sea realizará de 
manera  interactiva, transparente y eficaz.  
 
Como primera etapa de la Rendición de Cuentas, la Entidad elaboró y publicó en su página 
web, link Rendición de Cuentas, el Informe de Gestión Institucional, vigencia 2012, utilizando 
un lenguaje sencillo, comprensible útiles para la evaluación y análisis por parte de los 
ciudadanos en general.  
 
 



     

 

 

 

  

 

2. CELEBRACION DE LA AUDIENCIA  
  

Orden del Día  
 

1. Inscripción de los participantes  
2. Palabras de Bienvenida  
3. Instalación Oficial  

Himno de Colombia  
Himno de Coldeportes  

4. Explicación de la metodología  
5. Presentación Informe de Gestión Vigencia 2012 
6. Apertura de Preguntas  
7. Conclusiones del Acto  
8. Evaluación de la Audiencia  

 
La Audiencia Pública del Departamento Administrativo del Deporte – COLDEPORTES, 
se desarrollará según el siguiente reglamento: 
 
 

1. Fecha de realización: 11 de Abril de 2013 

2. Lugar: Hotel Tequendama – Salón Monserrate  

3. Hora: 9:00 AM 

4. Objetivos de la Audiencia de Rendición de Cuentas: 

 

a) Presentar un informe sobre la gestión realizada por el Departamento Administrativo 

del Deporte – COLDEPORTES, durante el periodo entre el 1 de enero al 31 de 

diciembre de 2012 

b) Facilitar el ejercicio del control social a la gestión del Departamento Administrativo 

del Deporte – COLDEPORTES  

c) Contribuir al desarrollo de los principios constitucionales de transparencia, 

responsabilidad, eficacia, eficiencia, imparcialidad y participación ciudadana en el 

manejo de los recursos públicos 

d) Constituir un espacio de interlocución directa entre los servidores públicos del 

Departamento Administrativo del Deporte – COLDEPORTES y la ciudadanía 

e) Servir como insumo para ajustar los proyectos y planes de acción del 

Departamento Administrativo del Deporte – COLDEPORTES 

 

 



     

 

 

 

  

 

Desarrollo de la Audiencia  
 
 
Siendo las 9:00 a.m., en el ingreso al Salón Monserrate del Hotel Tequendama, se realizó 
inscripción de los asistentes a la Audiencia, la cual forma parte del expediente de la 
Audiencia.  
 
A las 10:00 a.m., el Moderador de la Audiencia la doctora Claudia Zuloaga Durán, Asesora de 
la Dirección presento Palabras de Bienvenida; dando apertura a la Audiencia, se dio lectura al 
Orden del Día y explicó metodología de la Audiencia Pública.  
 
Video – Himnos, hacen parte de este documento. 
 
El Director de la Entidad presenta un saludo a los asistentes al acto y agradece la presencia 
de los Organismos de Control y de la Comunidad en General, así como los veedores de 
nuestros procesos como son los Integrantes del Sistema Nacional del Deporte, incluyendo 
Federaciones, Institutos, ligas, deportistas, medios de comunicación y ciudanía general.  
 
Este informe, contiene la relación de las diferentes acciones cumplidas durante la vigencia 
2012, así como las inversiones efectuadas en cada una de ellas las cuales se adelantaron 
pensando en el bienestar de la comunidad en materia deportiva, recreativa y de actividad 
física, buscando la mejor calidad de vida de los colombianos, así como la cristalización de la 
política de inversión social en la cual el deporte juega un papel decisivo; además éste 
contiene las actividades desarrolladas en materia de posicionamiento y liderazgo deportivo, 
fomento y desarrollo, infraestructura, planeación, inspección, vigilancia y control. 
 
El Director de Coldeportes, Andrés Botero realiza la presentación del informe (ver anexo) 
 
Se abre un espacio de participación ciudadana, donde se tiene la oportunidad de realizar 
preguntas relacionadas estrictamente con los resultados de la gestión 2012, Se realizaron un 
total de 16 de las cuales en la audiencia se respondieron 6 quedando pendientes por 
responder: 
 

1. Pregunta el Señor José Ponchopek y responde el doctor Juan Carlos Peña Q., 
¿Cuándo se van hacer efectivos la entrega de los incentivos para los ganadores de 
SUPERATE 2012? 
 
R: Esta es una de las inquietudes que tiene la nación, ya se hicieron las compras de 
los incentivos basados en un convenio con FONADE y se estableció un cronograma 
para la entrega, el cual es el siguiente: 
 



     

 

 

 

  

 

a. Verificación de ganadores, hasta mayo de 2013 
b. 472 es la empresa que distribuirá entregará los incentivos a partir del 15 de junio al 

15 de julio de 2013. 
c. Invitación a todos a verificar la entrega de éstos 
 

2. Pregunta el Señor Andrés Rodríguez y responde la doctora Alexandra Herrera V.         
¿Cuál ha sido la estrategia para el mejoramiento de la situación financiera de los 
Clubes Profesionales de Fútbol? 
 
R: Para un mejor mejoramiento se han realizado seguimientos bimensuales, análisis a 
los estados financieros, verificación de niveles de patrimonio adecuado y 
acompañamiento por parte de la Dirección de Inspección, Vigilancia y Control 
 

3. Pregunta la Señora Sandra Yadira Olaya y responde el doctor Andrés Botero P ¿De 
qué manera las directivas apoyaron el fortalecimiento del Laboratorio Antidoping? 
 
R: Es un tema de interés, se le ha dado todo el apoyo al laboratorio a diciembre 31 de 
2013 nos encontramos recertificados, es uno de los más moderno de Latinoamérica  
estamos muy avanzados en tecnología, se capacita a todo el personal que en su 
mayoría son mujeres, hemos tenido acompañamiento de la Wada. 
 

4. Pregunta el Señor Santiago Alfonso Peña G., y responde el Licenciado Carlos Iván 
Bermeo A., ¿Qué estrategias se han definido para la actuación de Colombia en Rio 
2016? 
 
R: Con el fin de tener una buena representación en Rio 2016, se han trazado varias 
estrategias en la parte técnica, administrativa y financiera; se trabaja con el Comité 
Olímpico Colombiano y con el Comité Paralímpico especialmente con las direcciones 
deportivas correspondientes para una buena representación.  
 

5. Pregunta el Señor José Luis Bustos y responde la Doctora Claudia Fernanda Rojas N., 
¿Cómo se puede acceder a los recursos de infraestructura deportiva y recreativa? 
 
R: Para acceder a recursos de Coldeportes, se debe elaborar un proyecto, con los 
estudios pertinentes que soportan la viabilidad del proyecto, el cual puede presentarse 
a partir del 15 de abril hasta el 30 de mayo de 2013, en el Banco de Proyectos fecha 
en la cual se podrá hacer su respectiva inscripción. 
 

6. Pregunta el Señor José del Carmen Arrieta Orozco y responde el Señor Jairo Giraldo 
J. ¿Para un mejor posicionamiento de imagen por qué no tenemos un slogan que nos 
identifique y nos proyecte? 



     

 

 

 

  

 

 
R: Tenemos una imagen de acuerdo con los lineamientos del gobierno dictado por la 
Presidencia de la República y el Área de comunicaciones para todas las entidades del 
estado. No tenemos un slogan porque estamos sujetos precisamente a esos 
lineamientos de la Presidencia de la República. Hay sugerencia del Consejo Asesor 
debemos mostrar lo que hacemos.  
 

Adicional a lo anterior a través del Foro se formuló una pregunta para que ciudadanos (as) la 
respondieran para luego ser socializada en el espacio asignado dentro de la Audiencia 
Pública de Rendición de Cuentas. 
 
La Comunicadora Bibiana Perilla, da lectura a los comentarios escritos a través del foro 
virtual.  
 
PREGUNTA: Para Usted, cuál de los eventos deportivos, de recreación o de actividad 
física le pareció el más importante durante 2012. ¿Qué sugerencia tiene para su 
mejoramiento?  
 
OLGA SAENZ: Sin duda los eventos más importantes de 2012, fue la participación y logros en 
Londres 2012, Juegos Olímpicos y Juegos Paralímpicos por los logros alcanzados 8 medallas 
en el primero y 2 medallas en el segundo. 
 
El siguiente evento en importancia son los Juegos Nacionales y los Juegos Paranacionales 
2012. Se requiere fortalecer los procesos tanto con los deportistas de elite olímpica y 
paralímpica, como con la bien proyectada, fortalecer los procesos tanto con los deportistas de 
elite olímpica y paralímpica como con la formación y trabajo con los deportistas y semilleros 
de base. Continuidad, trabajo metodológico, inversión bien proyectada, fortalecer el recurso 
humano técnico y de ciencias aplicadas. Dar uso y facilidad de acceso a los escenarios que 
se han construido. 
 
DORIS XENA PATIÑO: 1. Juegos Olímpicos la representación histórica de nuestros 
deportistas en Londres fue muy emocionante, como deportistas colombiana me siento muy 
feliz de este resultado y obviamente del taekwondista Oscar Muñoz porque ha dado a conocer 
este bello deporte. 2. Campeonato mundial de taekwondo en la modalidad de poomsae. Este 
evento fue realizado en Tunja y fue un éxito total que les sirvió mucho a los Boyacenses para 
poder conocer otras culturas y ver deportistas de alto nivel. Adicional la acogida que le dio el 
público a nuestra selección fue muy buena por esos los resultados. 3. Juegos Deportivos 
Nacionales: Este evento es de gran importancia para Colombia abre la puerta a deportistas 
que están comenzando o se continúa con el proceso de los deportistas que llevamos un 
recorrido más amplio.  
 



     

 

 

 

  

 

Aprovecho la oportunidad para agradecer al equipo de COLDEPORTES, por la gran labor que 
hacer para con nosotros, ya que gracias a todos ustedes es que nosotros nos hemos dado a 
conocer a nivel mundial. Muchas gracias espero poderles dar la alegría en Rio 2016 de una 
medalla de oro olímpica en taekwondo. 
 
A través de Twitter  
 
La ciudadana MÓNICA RESTREPO @monirestrepor preguntó: @Coldeportes El informe que 
presentan muestra que el alto rendimiento fue prioridad en 2012, será así para deporte social 
comunitario en 2013? 
 
La respuesta fue dada por el Director de Coldeportes, Andrés Botero. 
 
R: El tema social es más importante que el tema olímpico por lo tanto los programas: 
Supérate, Convivencia y Paz, Nuevo Comienzo, etc. son programas muy importantes y 
cuentan con recursos importantes del presupuesto de Coldeportes  
 
Las preguntas que por su complejidad o por falta de tiempo que no puedan ser resultas 
durante la Audiencia, serán atendidas por el Departamento Administrativo del Deporte – 
COLDEPORTES, en los términos previstos para la atención de los derechos de petición. Así 
mismo, las preguntas que se hayan recibido por medios electrónicos en estricto orden de 
llegada a través de correo electrónico o del Chat, según el medio a través del cual hayan sido 
formuladas. 
 
Todas las preguntas e intervenciones quedarán registradas y consignadas con las respuestas 
dadas en el informe de seguimiento a la Rendición de Cuentas, que se publicará en el sitio 
Web de la Entidad.  
  
 
Evaluación de la Audiencia Pública  
 
En la explicación de metodología de la Audiencia se informó que la Oficina de Control Interno, 
realizaría la evaluación de la misma, a través de la aplicación de una encuesta que contiene 
la evaluación de aspectos como organización, publicidad y utilidad de la misma presentando 
los siguientes resultados:  
 
Total Asistentes de la Audiencia (204) 
Encuestas Diligenciadas (80) 
 
 
 

https://twitter.com/monirestrepor
https://twitter.com/Coldeportes


     

 

 

 

  

 

Resultados de la Encuesta  
 
 

 
 
 

100%

La explicación  sobre el procedimiento para las 
intervenciones en la Audiencia Pública fue?

a. Clara

b. Confusa

 
 
 



     

 

 

 

  

 

 
 
 

 
 
 
 
 



     

 

 

 

  

 

 
 

 
 
 
 
 
 



     

 

 

 

  

 

Forma Parte Integral de la Presente Acta 
 

 Invitación a la Audiencia Pública realizada por Coldeportes  

 Listado de asistentes a la Audiencia 

 Informe de gestión vigencia 2012 / Presentaciones realizadas en desarrollo de la 
Audiencia 

 Encuestas aplicadas para la evaluación de la Audiencia 
 
 
Esta actividad de Rendición de Cuentas a la ciudadanía, se dio por terminada, siendo 
aproximadamente las doce (12) del mediodía, del 11 de abril de 2013.  
 
 
Cordialmente,  
 
 
 
NORMA LUCIA AVILA QUINTERO 
Jefe Oficina de Control Interno 
 
 
 
/Alba Lucia Romero Gómez 


